

19

MESES

tiene en el poder Quirino Ordaz Coppel como gobernador de Sinaloa.

3

AÑOS

y medio quedan al gobierno en turno del estado de Sinaloa.



> El gobernador concedió la entrevista en su despacho en tercer piso de gobierno.



Cambios que vienen

En los próximos días, el gobernador Quirino Ordaz Coppel estará dando a conocer nuevos cambios en su gabinete, pero aún se desconoce cuándo será y quiénes llegarán al gabinete.

Llegada del gasoducto

Después de varios años de trabajo e inversión, el gasoducto o gas natural llegará a Sinaloa a más tardar la segunda quincena del mes en curso. Cruzará todo el estado.

seguirá la inversión en la carretera Badiraguato-Parral, Topolobampo-Chihuahua y los dragados de los puertos de Mazatlán y Topolobampo, proyectos que también viene impulsando el gobierno electo.

Con la llegada del gas natural en la segunda quincena de julio, Sinaloa tendrá mayores oportunidades de inversión y crecimiento, recursos que se iban a otros estados por el costo y los beneficios que se tiene con los gasoductos. Con el gas, habrá un detonante en la economía de la entidad, asegura. Declaró que se tienen en puerta millones de pesos en inversión ante la llegada de este proyecto en la entidad.

Elecciones y gobernabilidad

Ha transcurrido una semana de la elección, y Ordaz Coppel reconoce que la derrota del PRI y sus candidatos cayó por sorpresa, arrastrados por el empuje del candidato presidencial de Morena; sin embargo, es consciente y señala que los comicios dejaron lecciones que deben ser entendidas por los partidos políticos: «Los partidos, a mi juicio, dejaron de hacer lo que debieron siempre y nunca haber abandonado, que es a la gente, el contacto permanente y no leer bien el cambio de los jóvenes, el cambio de chip y de mentalidad; además del propio internet, las redes y la tecnología. Hoy tenemos una ciudadanía mucho más informada, más exigente y más participativa», explicó Ordaz Coppel.

Como balance, el mandatario de Sinaloa dijo que los partidos deberán fortalecerse, no solo el PRI, sino todos, rompiendo paradigmas, cambiando el lenguaje, las formas, leyendo y entendiendo el sentimiento ciudadano. Lo que se requiere —comentó— es una oxigenación de la política, sin privilegios, por lo cual ve el momento político actual como una gran oportunidad para ello. En la reflexión, también se deberán analizar las estructuras políticas que simulan mucho, expuso.

Con quienes ganaron, Ordaz Coppel reafirma que buscará acercamiento en los próximos días.

Además, afirmó que en lo particular le toca gobernar para todos sin distinción de colores y partidos. Asimismo, se comprometió a que lo continuará haciendo en todos los

municipios «sean de los colores que sean, a todos los municipios los veo del mismo color», expuso.

Coordinación

Con los nuevos representantes populares, Quirino Ordaz Coppel buscará tener mucho diálogo, y sabe que siempre que tenga comunicación, concretarán, porque todos buscan lo mejor del estado. Recalcó que en los primeros siete meses de su administración hizo grandes cambios políticos y trabajó en el fortalecimiento de las instituciones, entre ellos se dio la reducción de diputados y regidores, y se conformó una Fiscalía Autónoma, además del sistema estatal y municipal anticorrupción, entre otras.

En los primeros tres meses de gobierno, Ordaz Coppel presentó la iniciativa para hacer de la Fiscalía General de Sinaloa un ente autónomo, y con ello quitó la dependencia que se tenía del órgano impartidor de justicia con Gobierno del Estado. Con esto, Juan José Ríos Estavillo estará al frente del órgano por un periodo de siete años.

También le apostó a dejar conformado el Sistema Estatal y Municipal Anticorrupción, se nombró a los magistrados que estarán a cargo de resolver casos relacionados con la corrupción y delitos electorales. Por esto, aseguró que todos los cambios legales e importantes de su gobierno se hicieron en los primeros siete meses de su gobierno.

A todos los que ganaron, Ordaz Coppel dijo que se les planteará asuntos que son parte de su plan de gobierno, a fin de que ayuden a asignar recursos por el bien del estado, pues lo importante de todo es sumar a diputados de Morena y del resto de los legisladores, expresó.

Con Rocha Moya, recalca que tiene excelente relación, y ayudará mucho que es una persona con quien ya trabajó. Sin embargo, descartó que el hoy senador electo por Morena haya sido la apuesta del gobernador para que llegara a la Cámara Alta: «Yo veo a Rubén como una gente que sabe hacer equipo por Sinaloa, y siempre seguiremos realmente fortaleciendo y buscando en él y todos los actores, como con Imelda Castro y Mario Zamora. A mí no me va a parar absolutamente nada, nada me frena, estamos viendo qué sigue», dijo.



«El gobernador tiene una relación directa con todos los actores. Mi relación será como lo ha sido: franca y clara»



«A mí no me va a parar absolutamente nada, nada me frena. Estamos viendo qué sigue. Los veo como factores de fortaleza»



«Vienen varios proyectos importantes, terminar toda la obra que estamos en puerta, está la terminación del centro de autismo»

Cambios en gobierno

De los diputados que regresaron al Congreso local, dijo que están en todo su derecho de volver, porque además ganaron en las urnas, y que la agenda legislativa no debe parar. Mencionó que se ha comunicado con algunos, aunque no descartó incluirlos en su gabinete.

Vienen cambios, pero no adelantó para cuándo se estarán dando. Quienes puedan sumar o cuenten con las capacidades, seguirán o se podrán incluir en su gobierno, informó.

No descartó la inclusión de Jesús Valdés, Álvaro Ruelas o Fernando Pucheta, exalcaldes de Culiacán, Ahome y Mazatlán, quienes perdieron en las urnas la reelección, pero que en su gobierno podrían encontrar oportunidades para trabajar, dijo.

Para hacer cambios, enfatizó que no perderá tiempo porque Sinaloa tiene que seguir avanzando.

¿Cómo le hará para que haya interlocución entre Quirino y AMLO? ¿Habló con él?

No he hablado con él. Vamos a tener una reunión la semana que entra, el próximo jueves, con la Conago, donde él estará presente y acompañado de quien se dice será su secretaria de Gobernación y su secretario de Hacienda. Me llamó la señora Olga Sánchez Cordero para manifestar la disposición que tienen para tener una comunicación abierta, transparente y constructiva.

¿Ya tuvo acercamiento con alcaldes, diputados locales y federales y senadores ganadores?

Llamé a Rubén Rocha e Imelda Castro, con ellos ya tuve conversación, siempre abiertos y en disposición de trabajar en equipo, porque lo que la gente quiere es que trabajemos y sigamos avanzando.

¿Falló Peña Nieto?

Es claro que ha habido una molestia de la ciudadanía, hubo un claro hartazgo, y creo que esos mensajes los supo entender muy bien López Obrador, entendió el sentimiento, el mensaje que había que posicionar, y lo logró, ahí está el resultado. El gobierno ha tenido un desgaste muy fuerte, no de ahora y de la época de la campaña, que ahí siempre se exageran más. Están las redes, que es otro gran jugador en este proceso electoral; pero el gobierno ha tenido un desgaste fuerte desde la «casa blanca», Ayotzinapa. Falló mucho entender la comunicación vía redes. El tema como la corrupción ha lastimado mucho a la ciudadanía, los excesos, los abusos, fue acumulándose, cosas que fueron ya molestando a la población.

¿Se falló con los candidatos que se mandó a reelección?

Hay que entender que la situación en Sinaloa fue muy atípica porque por primera vez, al año de haber entrado, estaban en puerta unas nuevas elecciones, elecciones que no eran locales. La parte federal influyó mucho, a mi juicio, del ciudadano, y en consecuencia tuvo repercusiones en candidatos a nivel local.